
U11 Kleinfeld

Wie passt dieses Projekt zur Strategie?

Das Thema wurde beim 1. OpenSpace am 12.02.2020 besprochen und 
am 17.04.2020 mit den betreffenden Teams weiter ausgearbeitet.

Team

Projektbesitzer

Niklas Wangnet

Teammitglieder:

Andreas Galow, Carsten Pätzmann, Inge Kuld, 
Jürgen Lekscha, Marina Müller, Robbi Haschker

Status

AKTIV

Problembereich

Warum machen 
wir das?

Problemstellung

Um die Torhüter besser auszubilden, sollte so früh wie möglich auf Kleinfeld gespielt werden.

Projekte dieser Art in Tschechien und Sachsen sind erfolgreiche Vorbilder.

Auswirkungen dieses Problems

Wenn Kinder erst später auf die Torwartposition können, können in entsprechenden Entwicklungsstufen eines Kindes 
noch keine Reize für das Torwartspiel entwickeln können. 

Wie beurteilen 
wir den Erfolg?

Unser Ziel ist, dass sich durch eine neu geschaffene U11 Regionalliga auf Dauer mehr und stärkere TorhüterInnen 
ausgebildet werden, was sich später auch in älteren Wettkampfklassen wiederspiegelt. 

Bestätigt

Was 
wissen wir 
bereits?

Die Eisbären besitzen bereits 6 verkleinerte Tore, alle anderen müssten sich diese noch anschaffen. Einige Vereine besitzen 
bereits Torhüterausrüstungen, andere müssten sich diese ebenfalls noch anschaffen. Zu diesen Anschaffungen sind jedoch alle 
Gesprächsteilnehmer bereit. 

Die entsprechenden 120x90 Tore gibt es beispielsweise beim floorballshop.com von RENEW.

Von  wird abstand genommen, da diese in Rangsdorf getestet wurden und für schlecht empfunden wurden.Torabhängungen

Was 
müssen 
wir 
beantworte
n?

Welche Vereine stellt diese Anschaffung vor finanzielle Probleme? Gibt es Möglichkeiten von Verbandsseite um hier zu 
unterstützen?

Welche Vereine benötigen Unterstützung bei der Ausbildung der Torhüter? Was kann der Verband hier bieten?  Topic 8: 
Torhüterausbildung

Soll es auf Dauer gesehen zwei verschiedene U11 Ligen geben? Eine KT und eine KF, um sowohl die Einstiegshürde gering zu 
halten, als auch zum anderen die Torhüterentwicklung zu stärken. 

Weitere 
Ergebnisse

Es wurde ein Vorschlag diskutiert, ob man die Zählung der Tore in einem Spiel ab einer bestimmten Tordifferenz (bspw. 10 Tore) 
abbricht und diesen Spielstand als Endergebnis wertet. Al  haben sich einstimmig gegen den le beteiligten Gesprächspartner
Vorschlag ausgesprochen und ihn als  .nicht zielführend und nicht umsetzbar bewertet

Bereit, es zu tun

Was tun wir? Wir starten zur Saison 2020/2021 eine U11 Liga Kleinfeld mit allen bereits bestehenden Teams. Eine U11 Liga Kleintor wird es 
in der Saison voraussichtlich nicht geben.

https://floorballberlin.de/wiki/display/~niklas.wangnet
https://floorballberlin.de/wiki/pages/viewpage.action?pageId=611582158
https://floorballberlin.de/wiki/pages/viewpage.action?pageId=611582158


Größe und 
Umfang

Voraussichtlich teilnehmende Teams: 

Eisbären (2x)

Tegel (1-2x)

Potsdam (1-2x)

Rockets (2-3)

Rangsdorf (1x)

Mellensee/Letschin (??)

Mehr erfahren: https://www.atlassian.com/team-playbook/plays/project-poster
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